

En la capital, 40 céntimos de peseta al mes; fuera de ella, tres pesetas al semestre; números sueltos, 10 céntimos de peseta.

Atrasados, 25 céntimos de peseta. ANUNCIOS: al suscriptor, en la primera plana, 18 céntimos de peseta línea, 10 en la cuarta; al que no lo sea, en la primera, 25, 18 en la cuarta.

RECLAMOS: 30 céntimos de peseta línea.

PAPILETAS DE DEFUNCIÓN 4 pesetas. La correspondencia al Director: no se devuelven los originales.

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SUI GÉNÉRIS.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

(CORRESPONSAL EN PARIS PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS MR. A LORETTE, 51 bis RUES d'ANNE.)

Llana de Afuera, número 4, segundo piso, Búrgos. Se suscribe además en la Farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17 y Lain-Calvo, 1.º; en la Imprenta de Agapito Diez y Compañía, Huerto del Rey (ó la Flora), número 21, en la del señor Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, y en las librerías de Avila, Plaza Mayor, número 41, señora viuda de Herce, calle del Mercado, número 18, y de Sagredo Orive, Plaza Mayor, número 22.

Don Valentin Ojeda y Martinez
falleció en Calahorra el 16 del corriente.
(R. I. P.)

Su hernana, la Sra. viuda de D. Mariano San José, invita á sus parientes y amigos al oficio, que por el eterno descanso del finado, se celebrará en la parroquia de San Lorenzo el Real, mañana lunes á las ocho de la misma, y por cuyo favor les anticipan las gracias.
Búrgos 25 de Octubre de 1885.

No mas aceite de hígado de bacalao,

por que su sabor repugnante y la pesadez que ocasiona en el estómago dificultando las digestiones, hace que en muchos casos en que se halla muy indicado, no se haga uso de él sobre todo si son niños los que deban tomar este medicamento.

Muestra tan conocida y probada preparación, el

Jarabe tónico yodo-ferroso de Escolar

además de salvar todos estos inconvenientes y poseer las virtudes del mejor aceite de hígado de bacalao, tiene la incomparable ventaja de que su sabor es en extremo agradable, así es que, puede tomarse hasta por las personas de paladar mas delicado, y los niños desean que llegue la hora de su administración, porque les causa un verdadero placer el tomarlo.

Por otra parte, como la base de nuestro Jarabe son los tónicos amargos, hace que, estimulando el apetito, coma mejor el enfermo, la asimilación se verifique perfectamente y por consiguiente se le vea mejorar de día en día, volviéndoles la animación y el buen color, que son los signos más seguros de un verdadero restablecimiento.

Precio, 3 pesetas frasco.

Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, calle de Santander, 2.

BURGOS.

A la muestra.—Tintoreria antigua de Eleuterio Gomez, Plaza de la Libertad, 3.

El dueño de este establecimiento después de hacer grandes reformas para poder presentar trabajos que hasta la fecha no están conocidos en esta capital, tiene el gusto de participar por medio de este anuncio á la sociedad burgalesa, para que queden enteradas las personas amantes del gusto, particularmente en vestir y economizar; que vayan á hacer una visita á dicho establecimiento y verán dos magníficos muestrarios, pues hay colores de novedad apropiados á la variedad de prendas de vestir, tanto de señora como de caballero y así mismo de niños.

En este establecimiento se tiñen de las muchas variedades de tejidos que están en uso, se tiñen como está dicho, á la perfección y de todos los colores, como las lanas, con el esmero posible, los algodones con belleza y solidez. Especialidad en limpieza de toda clase de ropas de caballero y señora, como tambien guantes, quedando sin olor. Al estado primitivo, por medio de la limpieza se dejan los géneros de punto, se quitan manchas, por impregnadas que sean, sin alterar el color de la prenda, asimismo se quitan á los muebles, á domicilio.

ADVERTENCIA. Las prendas se tiñen y limpian sin descoserse, en particular las de caballero, quedando limpios los forros, y planchadas con el mayor esmero. Las personas que deseen teñir algún color exclusivo, adjunto la prenda, puede llevar una muestra.

Se traspasa una tienda de comestibles. En la Redacción de este periódico, informarán

Academia de francés, dirigida

por D. BENIGNO DE BERNITO, Diego Porcelo, 6, 3.º

El día 1.º de Noviembre se abre una clase especial para señoritas, en dicha academia, de cinco y media de la tarde á siete de la noche.—Precios económicos.—El profesor da tambien lecciones á domicilio. 3-1

Se vende una casa en las plazas

del Hospital del Rey, señalada con el número 26. Para tratar con Santiago Gonzalez, Santa Agueda núm. 2, el que proporciona dinero á préstamo, con hipoteca en esta Capital y fuera de ella.

Sombreros.—Las señoras que

tengan necesidad de proveerse de sombreros para la presente temporada, no deben hacerlo sin visitar las novedades recibidas últimamente de Madrid y del Extranjero, y convenientes por su economía.—ARCO DEL PILAR, 2, PRAL.

Regimiento Lanceros de España

7.º de Caballería.—Debiendo enagajar este Cuerpo cuatro carros usados de los llamados catalanes, se convoca á las personas que deseen adquirirlos, para que el 28 del corriente concurren al Cuartel de Caballería, con objeto de hacer proposiciones. Búrgos 20 de Octubre de 1885.—El Jefe del batall. LUIS BEJAR.

Se venden un magnífico lavabo

y una máquina de coser «Singer»; en la calle de la Puebla, número 40, tercero, izquierda. 2-1

Se venden parejas de palomas, Calera, 44, principal, darán razón.

Máquinas de coser y de precisión. Se componen y restauran dejándolas como nuevas. Calle de Lain-Calvo, número 34, principal.

Fijarse en el anuncio SINGER de la 4.ª plana.

Un joven de buenos antecedentes, desea colocarse en una oficina ó casa particular para escribiente. En la imprenta darán razón.

Daniel Cortezo y compañía.—

EDITORES.—Barcelona.—ARTE Y LETRAS—Suscripción permanente—Sección 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 reales—Sección 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado 8 reales—ESPAÑA—Sus Monumentos y Artes, su Naturaleza é Historia—Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales—Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar—Representante en Madrid: Juan E de Bona, Progreso, 15.

La acreditada modista de sombreros Luisa Arthaud, reforma y adorna, calle de San Juan, número 34, 1.º 2-2

Casa de huéspedes, de Doña Gregoria Alvarez, Plaza del Duque de la Victoria, núm. 43, con magníficas vistas al paseo del Espolon. Cocinera española y francesa; esmerado trato; precios económicos.

Traspaso en Miranda de Ebro de la FONDA frente á la Estación, propia de SIMÓN GUINEA. Informará de las condiciones, dicho Guinea, Estación, 7.

Se vende una berlina de cuatro asientos en buen uso, en el Hotel de París darán razón.

ANTIGUEDADES D. Francisco

DE GOENAGA participa al respetable público su nueva casa en la LLANA DE AFUERA, 15, principal, donde continua haciendo compras de toda clase de objetos del arte antiguo. 26-18

Se necesitan oficiales y aprendizas en la acreditada camisería La Paloma, Lain-Calvo 31.

PASAJE de la Flora. LA PUREZA. JUAN G. ZAMORA.

Chocolates superiores con grandes descuentos en todos los precios. En su depósito se hallan en venta los artículos siguientes:

Pasta italiana extra-superior . . . 1 peseta el kilo superior. 0,90 idem. Del país á precios de fábrica. Especialidad en azúcares, arreglados cafés en crudo, tostado y molido, como igualmente toda clase de cacao.

En el taller de gorras de la Galera, se necesitan operarias que sepan su obligación: su jornal será, en condiciones, excelente.

Fábrica de papel de tina de Julian

FOURNIER.—Premiado en varias exposiciones.—Plaza Mayor, 58.—BURGOS.—Plaza Mayor, 58.—Librería de primera y segunda enseñanza.—Completo surtido de menaje para las escuelas.—Almacén de papel, objetos de escritorio y dibujo por mayor y menor.—Gran surtido de papeles pintados para decorar habitaciones y baquetas doradas para idem.—Sobres de todas clases y tamaños.—Naipes litografiados.—Devocionarios y artículos de piel en carteras, petacas, tarjeteros, albums etc.—Perfumería y objetos de novedad para regalo.—Se hacen toda clase de trabajos de Imprenta y Litografía, en negro y colores, como tarjetas, facturas, papel timbrado, circulares y todo lo perteneciente á los dos indicados ramos.—Plaza Mayor, 58.

M. Plaza é Hijo.—Búrgos. Se

encargan de la compra, venta y cambio de toda clase de papel del Estado, mediante una módica comisión.

Desde el día de hoy se toman sin descuento los cupones de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, vencimiento 1.º de Octubre de 1885, y se descuentan desde el 10 de Setiembre con medio por 100 los cupones del 4 por 100 perpétuo y amortizable.

Hoy pagamos las monedas de oro á los precios siguientes:

Centenes de Isabel 2.ª á 103 y medio reales. Onzas á 326 reales.

Centenes de Alfonso y monedas de 80 reales á uno por 100 beneficio.

Búrgos 20 de Agosto de 1885.

D. Mariano Miegimolle, Médico-

Cirujano, ofrece al público sus servicios y consulta diaria, calle de Huerto del Rey, números 12 y 14, principal, izquierda, Búrgos

Casa de venta en Búrgos. Se

oirán proposiciones referentes la casa números 4 y 6 de la calle de la Parra, en la Notaría de don José Cormenzana, calle de Cantarranas, número 11.

Academia de corte para señoras.

A domicilio ó en casa de la directora. Se confecciona además toda clase de prendas, tanto en blanco como en color, Fernan-Gonzalez, 85, 2.º.—BURGOS.

Cuarto domingo del mes.

SINFONÍA.

Afortunadamente vivimos en un país descontentadizo.

No todo él, pero si una buena parte. Y en esto de llevar la contra á todo el mundo creemos que no tenga rival.

Se descuida la autoridad en tomar precauciones para prevenirnos del cólera.

¿Qué autoridad es esa?

Las toma con tiempo; ordena cerrar focos de infeccion, fumigar las casas, prohibir la venta de algunos comestibles nocivos, etc., etc., etc.

Pues, hijo, buena la hecho la autoridad.

De arbitraria, absoluta, irresistible, la califican, y aún me quedo corto.

No tenemos compañía en el teatro. —Oh, qué Búrgos este,—dicen,—si no se puede vivir, si aquí no hay mas que nabos y quesos.

Llega la compañía, se sabe que es aplaudida en otras partes, que las que la componen son aceptables, que el repertorio es escogido.... y no faltan Aristarcos, que ven las funciones en los ensayos, que la pongan de pelo de conejo.

El tenor gallea, como si fuera un torero, la mezzo—soprano emite con dificultad, el tenor cómico exagera; el bajo se sube, y ramalea el que toca los timbalillos.

Si la prensa por tirar un capote en favor de la tal compañía se descuida en inclinar la balanza á su favor, no falta quien diga—¡Uf, qué prensa esta, debe de estar asalariada, ó tener algo con el empresario; y menos mal si no lo achacan á algo más grave todavía.

Si por el contrario zurra á los artistas, porque efectivamente merecen más una cárcel que una censura, apuntan, —¡Pobre gente! Mire usted como la tratan. De seguro es porque el empresario no dá un palco á los críticos.

Y que vá usted á hacerle.

Nada, lo que hago yo.

Paciencia y barajar.

Es decir; encojerme de hombros y perdonar á la humanidad sus aprensiones.

Pero aunque yo se lo perdone y Dios no se lo tome en cuenta, lo cierto es que la población no gana nada con estas chismografías.

Porque esta tierra—triste es decirlo—no tiene peores enemigos que algunos de sus hijos.

Si nace alguna rara avis de esos que son políticos de buena fé, á la fuerza es que espera un gran destino; y así esté el hombre esperando el santo advenimiento doce años, como alguno que yo conozco, no hay que darle vueltas, destino espera y no hay quien les apee de su burro.

Si es hombre de posición holgada ó de carrera que le produce, entonces,.... ¡ah! entonces es tonto.

¡Vaya usted con este modo de pensar tan mezquino á esperar nada grato y beneficioso!

Y por este camino podía llevar un par de docenas de argumentos que no tuvieran vuelta de hoja.

Esto en cuanto se trata de las personas que respecto de las cosas predominan tambien el mismo criterio.

El frio que se suele sentir es la palanca á que se agarran—¡Uf, aquí no se puede vivir, esto es helarse!

Murmuran esos descontentadizos, sin fijarse que en otros puntos en cuanto llega noviembre, todo el mundo se emboza en la torera (si la tiene) ó se chupa los dedos (si no es manco).

Sin contar que á la buena temperatura que se disfruta regularmente, debemos el que aquí no arraigue el cólera ni otras enfermedades sospechosas.

Y sin tomar en cuenta tampoco que el verano es en Búrgos uno de los mejores del mundo, que la alimentación es superior, nobles las costumbres y alegres los habitantes.

Pero nada, no hay camino.

Búrgos ha de ser malo.... para los burgaleses y los demás pueblos: Valladolid, Palencia, Zaragoza, Logroño, Segobia y otros muchos, buenos, é inmejorables; Jaujas, en una palabra.

¡Ay, y qué falta nos está haciendo tener algo, siquiera un poco, del sexto sentido, que al decir de los que lo saben es lo menos común de la tierra!

De importancia.

Hará poco más ó menos de tres años que se presentó en la Direccion general de Correos por el Ayuntamiento del Valle de Valdivielso de esta provincia, una instancia en solicitud de que se restableciese el correo directo de Búrgos á Villasante ó Villasana, llevando la correspondencia por el antiguo camino de Santander hasta Villarcayo y continuando luego por el de Bilbao.

Tal resolución, de tomarse, sería muy conveniente para una importantísima parte de nuestro territorio, pues parece increíble que haya aún localidades desheredadas de toda reforma, estando á poca distancia de la Capital.

Las cartas que ahora se ponen en esta estafeta para esos puntos, van por Brivesca, cruzan por Oña, duermen en Medina, hacen estancia en Villarcayo, y siguen su peregrinación por esos valles días y días, causando graves perjuicios al comercio, á la industria, al fisco y al particular.

Nuestro periódico—¡vergonzoso es decirlo!—llega primero á Hamburgo (Alemania) que á Dobro, que se halla á unas nueve leguas de la capital.

En Villalta, que aún está más cerca que Dobro, no se reciben cartas ni periódicos hasta el cuarto día de haberlas depositado en este buzón central, pues para atravesar ocho leguas describe un círculo inmenso y recorre las estribaciones de la Sierra, las llanuras de la Bureba, los viñedos de Tobalina, las mesetas de Medina, los solares de Villarcayo, el desfiladero del Ebro, en los Hocinos, el poético valle de Valdivielso, la abrupta Mazorra y los Páramos de Pesadas.

¿Es esto creible? Nada, por desgracia más cierto.

Hay que advertir que en el pago de peatones invierte el Estado más cantidad que lo que le costaría subastando un coche-correo, como antes existía.

En esta reforma están interesadas importantes comarcas, y los pueblos de Ontomin y adyacentes, Villalta, Pesadas, Dobro, en cuyas inmediaciones hay ricas minas, los Escobados,

el fértil y hermoso Valle de Valdivielso, la importante villa de Villarcayo, célebre en otros tiempos por sus mercados de granos, Medina de Pomar, interesante punto de contratación, la histórica y noble Espinosa de los Monteros, los baños de Gayangos, el rico valle de Mena y cientos de pueblos más, cuya enumeración sería prolija.

¿Qué se hace, pues, en asunto de tal importancia?

Nosotros no dudamos en dirigirnos al señor Herce, actual director de correos, por si tiene á bien entresacar el expediente á que hacemos mención al principio de estas líneas, y de este modo, además de hacer su señalado bien á una dilatada comarca, pagará un débito á la justicia.

Cataplasmas, Cataplasmas.

Gracias al cielo que el cólera tendiendo sus negras alas parece que vuela huyendo de nuestras pobres comarcas. Ya la atmósfera mística de microbios impregnada á la influencia del hielo ya quedando limpia y sana, y he aquí, si no me engaño, querido lector del alma, que tan inhumanos somos, tan tunos y tan canallas, que no faltará quien sienta, (la razón mi lengua calla aunque, lector, lo adivinas como si te lo contara) que se marche de un país donde tanto le llamaban con bandos, declaraciones, y otras muchas zarandajas sin mas que haber visitado una docena de casas, lo que no ha dado de sí como muchos esperaban, válame Dios, lector mio, y que humanidad tan mala. Pero, al fin, vaya muy lejos ese terrible monarca, cuyo trono es el sepulcro y cuyo cetro es la daga, que aquí, por nuestros pecados aun nos quedan otras plagas mas terribles que el asiático cólera morbo y sus náuseas. Plagas con cada microbio que hacen vencer la romana, y que ocultan su veneno con cintajos y cintajas, contra quienes es el láudano lo mismito que agua clara, los ácidos y cloruros los sulfatos y otras danzas que son contra la epidemia una inespugnable valla, contra estos tales microbios que aquí Lucifer nos manda son como á un santo de yeso poner una cataplasma; dirige sinó la vista por las salidas y entradas, y verás los atacados por estas horribles plagas; carreteros que no salen, consignatarios que aguardan, labradores impacientes, que siendo ellos los que pagan esperan hora tras hora á que les llegue la tanda de ir á parar á las manos del que tras tosca ventana hace notar como insignia su gorra galoneada. Recorre, lector querido, recorre luego las plazas, y verás como el pan sube mientras que la bolsa baja, que el obrero ya no puede ir un rato á su velada en donde una triste copa le hacia tornar á casa con ánimo valeroso para volver á su carga no bien la brillante aurora por el oriente asomara. Y luego, que si la guerra, y despues, que si la patria, y esa infinidad de cosas que así trastorna las casas, y esos otros miles casos que se siguen y se encauzan van dejando atrás al Cólera lo menos quinientas varas, no solo por lo que pueden, no solo por lo que matan sinó porque no hay remedio, ni dá de sí la farmacia un láudano que lo cure,

ni ácido que lo deshaga, ni cognac que lo destruya ni té que lo ponga á raya; que todas las medicinas solo son, lector del alma, contra tan rudos microbios cataplasmas, cataplasmas.

El hombre del campo.

Estamos á fines de Octubre, en el mes acaso más importante de la agricultura, y el pobre labrador, el hombre de los campos, el que vive alejado del movimiento político, el que, en una palabra, solo mira al cielo para ver si las nubes se amontonan en el horizonte pronosticando una benéfica lluvia, y consulta la veleta de la torre de su parroquia para ver de que parte corre el viento, ese hombre, en fin, honrado y laborioso, se prepara á hacer la sementera, esperanza del porvenir, consuelo futuro de su familia.

Acaso ese hombre, papa, reunir la cantidad de grano que ha de arrojar al seno de la tierra, habrá tenido que acudir á la sanguijuela eterna que chupa la sangre y el sudor, es decir al prestamista, que impunemente impone las condiciones más onerosas. Cuando había pósitos, iba á pedir allí lo que necesitaba; pero como esto es ya casi de todo punto imposible, se vé obligado á doblar la cabeza ante los que usurariamente tienen carta blanca para cometer todo género de atentados.

Mas dejando aparte estas tristes consideraciones, cuyo remedio no tiene solución por hoy, ocupémonos del importante mes agrícola en que estamos, su puesto que presenta un singularísimo contraste, digno de estudio y consideración.

Mientras los hombres de dinero vuelven de sus expediciones veraniegas; mientras el mundo elegante prepara sus salones, renueva sus ahonos en los teatros, se dispone para las estériles y exóticas diversiones del sport; mientras los hombres políticos que tanto se desvelan por el país vuelven á gozar de una regalada existencia, pasando el tiempo, en gabinetes confortables, ya en festines, ya en luchas de partido, elementos en donde ellos viven como la salamandra en el fuego; el hombre de los campos, el verdadero obrero, para el cual no hay un recuerdo generoso ni una palabra compasiva, prepara el suelo laborable para sostener el lujo de todos esos grandes potentados; á la par que para nutrir en su mayor parte las arcas del Tesoro.

Ved á ese hombre; es preciso que le contempleis tal cual es, vosotros, hombres del dinero y de la política.

Apenas apunta el primer resplandor del alba, despierta entre afanoso y azorado, y lo primero que hace es estudiar el estado de la naturaleza, con el fin de conocer y graduar la clase de trabajos que puede practicar durante el día.

El gran Herrera dejó consignadas ciertas reglas rurales que sirven para el hombre del campo de almanaque, de barómetro y de guía.

El gallo, que desde la media noche está cantando; el gallo, que segun un agrónomo entiende, es el reloj de las aldeas, le marca las horas, y de este modo, tomando un almuerzo en donde acaso no entre como condimento el pan de trigo, se marcha á su campo para abrir el surco que ha de encerrar la simiente fecundadora.

Vedlo inclinado sobre la esteva y con la ahijada en la mano, para conducir la yunta meditando en medio de su soledad en el destino de su familia; cantando á veces una melancólica copla para distraer su mente de fatigosos recuerdos, mirando, en fin, al horizonte para columbrar, bien la niebla que le indicaba próxima lluvia, bien la bruma que suele á veces rodear el disco del sol, y que indica viento ó cambio de tiempo.

Y así permanece horas y horas hasta el mediodía, en que toma un poco de alimento; un pedazo de pan negro, sin más relieves ni delicadezas.

El obrero de las ciudades sabe que á la hora de mediodía tiene un cocido para restablecer sus fuerzas, ó bien otra clase de alimento que les nutre y fortalece; pero el obrero del campo, el labrador, no come otra cosa sino pan.... cuando lo tiene.

Nos hemos acostumbrado todos los que no conocemos la vida íntima del hombre del campo, á considerarlo bajo el prisma de la poesía, no bajo el sentimiento de la realidad. Es cosa, en efecto, muy agradable ver el campo, con sus variados y diversos matices; contemplar al pastor que escala las primeras estribaciones de la cordillera inmediata, llevando por delante doscientas ó cuatrocientas cabezas de ganado lanar ó cabrío; entusiasmo á muchos contemplar, á través de un bonito grupo de árboles, la cabaña, arrojando humo por la chimenea, revelando así el bienestar de la familia; tiene un encanto indefinible la nube que súbrea la campiña; el molino que agita su dentada rueda; el riachuelo que serpentea por medio de los prados; pero esto no es, no ha sido nunca, la realidad. Con leer las églogas de nuestros poetas y contemplar los cuadros de muchos de nuestros artistas, creemos que el hombre del campo es el más feliz de la naturaleza.

Pero si descendierais á estudiar esa existencia, llena de miserias, de sacrificios y de mansedumbre; si penetráseis en esas habitaciones que contempleis desde lejos, bajo el carácter de la poesía, ya veriais cuán distinta es la realidad.

Nosotros defendemos á esos obreros porque de ellos dependemos todos.

Contra la obesidad.

Utilizamos el trabajo de *La Epoca*, á quien pertenecen los siguientes renglones:

«Un médico francés, llamado Germán Sée, ha dado una interesante conferencia en la Academia de medicina de París, sobre la obesidad y los medios de combatirla y evitarla.

Recomienda el doctor el siguiente régimen alimenticio diario, que debe ser observado, aún despues que haya desaparecido el exceso de gases.

Por la mañana: una taza de té ó café con leche, ó sea 150 gramos de estos líquidos, con unos 75 gramos de pan.

A medio día: sopa, 100 gramos; 100 gramos de «roastbeef», vaca ó ave con poca grasa; ensalada ó legumbres «ad libitum», así como pescados preparados sin mucha grasa; 25 gramos de pan, y de postres de 100 á 200, gramos de frutas frescas y algunos dulces.

Nada de bebidas.

Por la tarde: una taza de té ó café como la del almuerzo.

Para cenar: uno ó dos huevos cocidos, 150 gramos de carne, 25 de pan y un poco de queso, de ensalada ó de fruta.

El doctor Schweminger, médico de cámara del príncipe de Bismarck, que pasa por especialista para curar la obesidad, es menos severo en su régimen, como se verá por el siguiente, que recetó con muy buen resultado, según dicen, á un banquero de Amberes, hombre corpulento y grueso en demasia:

Por la mañana á las seis, una chuleta de carnero.

A las ocho una taza de té con azúcar.

A las diez y media, medio panecillo con salchichón.

A las 12 nada de sopa ni de pasteles. Dos copas de vino blanco, legumbres, carne, huevos, queso y naranja.

A las cuatro, té con azúcar.

A las siete, un poco de pan y queso.

A las nueve, carne fiambre; huevos, ensalada, etc., «ad libitum» y dos copas de vino.» ¡Total, siete comidas!

Pues si en nuestra provincia cualquiera de «nuestros delgados» comiera tan solo la mitad de eso, reventaba de gordo.

Féria de San Martín.

El Ayuntamiento ha acordado, como estímulo para los concurrentes al ferial, la distribución de los siguientes PREMIOS.—Uno de 200 pesetas al dueño que presente la mejor pira de mulas ó machos treintenos en número que no baje de doce.—Uno de 200 pesetas al dueño que presente la mejor pira de mulas ó machos quinceños en número que no baje de doce.—Uno de 200 pesetas al dueño que presente la mejor pira de mulas ó machos lechales que no baje de doce.—Uno de 100 pesetas a la mejor mula ó macho de treinta meses.—Uno de 100 pesetas a la mejor mula ó macho de quince meses.—Uno de 100 pesetas a la mejor mula ó macho de leche ó lechal.—Uno de 100 pesetas a la mejor potra ó potro de treinta meses.—Uno de 100 pesetas a la mejor potra ó potro de quince meses.

Los dueños de los ganados que deseen optar á los premios que han de distribuirse el día 13, se servirán concurrir al pabellón del Excmo. Ayuntamiento, antes de las doce de la mañana del día 12, con el fin de hacer la oportuna inscripción de ganados en el Registro formado por este Ayuntamiento.

Al propio tiempo de hacerse la inscripción, se presentará certificado expedido por los señores Administradores de Contribuciones y Rentas, si el interesado reside en capitales de provincia, y de los señores Alcaldes de sus respectivos domicilios, si lo verifican en pueblos de corto vecindario, y en los que se hallan á cargo de los Ayuntamientos las correspondientes matrículas de ganadería, en las cuales se haga constar que los interesados se dedican a la cría de ganado, número de cabezas que tenían inscritas en la expresada matrícula y contribución que satisfacen por dicho concepto.—Búrgos 17 de Octubre de 1885.—El Alcalde, Laureano Villanueva Martínez.—P. A. D. S. E.—El Secretario, José Río y Gili.

Campanadas.

Mañana á las 11 tendrá lugar en el patio de la Casa-Refugio de San Juan, el primer racio-

nado, que por cuenta de la suscripción, ha de darse durante el invierno á los pobres de Búrgos.

Están invitadas las autoridades y la prensa, y el bien que ha de resultar, si hay tino en la elección de personas, no será pequeño.

No estaria demás que los alcaldes de barrio asistiesen, y de este modo podrían echar de menos algunos pobres vergonzantes de sus distritos, acreedores á socorro y, en cambio, conocer á más de cuatro que quizás no necesitan de la limosna: en uno y otro caso debían de ponerlo en conocimiento de la alcaldía.

Y á propósito. Ahora no hay disculpa posible: siendo atendidos los necesitados seguiremos, pues, viendo en el paseo de la Isla, los mendigantes estacionados á cada diez pasos, desde las casas de Simó hasta el Hotel de Muguero?

Aquello es un continuo alabar á Dios, un espectáculo para los forasteros nada grato y una prueba de que aquí todo el mundo hace lo que quiere, de que las ordenanzas son letra muerta y la prensa una vocinglera que la autoridad no oye.

Asilos tenemos para que no se vean desamparados esos infelices; si es corta la suscripción para su sostenimiento, de seguro que á la más leve indicación se aumentaría; pero verán ustedes como salimos conque son los pobres los que no quieren asilos y si albedrío y libertad para molestar á todo género humano.

Medrados estamos.

¡Ay de los que blasfeman por esas calles si acaso se lo cuentan al propio alcalde!
Ojo, mancebos, que impone cada multa que canta el credo.

Maximino Fernandez ha abierto un nuevo abono.

En él veremos la popular obra de Zorrilla *Don Juan Tenorio*.

Ya sabemos quien hará de «Comendador». El empresario.

En otros puntos varios, pueblos ó villas, suelen atar los perros con longanizas.
Y en nuestra casa, ni con grillos, cadenas cuerdas ni nada.

Primero hubo su *juerguecita* correspondiente sobre si un médico inspector faltó ó no faltó al alcalde.

Despues una sesión preparatoria que se temía fuera borrascosa.

Más tarde comentarios en favor de uno ú otro, según las simpatías y obligaciones.

Por último, la presentación del médico en casa del alcalde, la aclaración de algunos conceptos y.... afortunadamente, «aquí no ha pasado nada,» como dicen en Madrid.

Todos los conflictos debieran resolverse del mismo modo.

¿Pero qué diablos estaria haciendo dias pasados un industrial en el barrio del Hospital del Rey, que salia de pié y pierna descalzo, tinta la piel en rojo, y los brazos lo mismo?
¿Pisaba uva?
El color era demasiado vivo para ello.
¿Yezgos?
Entonces, ¿para qué los quería?
El pueblo ha dado en decir que allí se fabrica vino, porque hay cubas y un letrerito además que dice «No se permite la entrada».

No sabemos si esto será cierto, pero creemos que de este asunto se ha tratado en el municipio, y que la comisión de salubridad se habrá enterado del caso, para denunciar á los tribunales el hecho, si resulta verdadero y para devolver el crédito al industrial si resulta falso.

Se ha ordenado el cierre de los cementerios el día de los Santos.

Los comerciantes que habían hecho llegar objetos fúnebres pierden con esta medida.

La salubridad es perfecta; de modo que el paso es un tanto criticable.

No lo hubiera sido si, con tiempo, se habrían dado las órdenes oportunas para no perjudicar al comercio.

Pero si sí, ándese usted en estos tiempos con repulgos de empanada.

¿Con que lavaderitos, eh?

¿Con que mercados cubiertos?

¿Reformas en el mercado de ganados?

¿Y Escuelas de artes y oficios?

¡Ya te contentarás con tres pesetas!

Vergüenza dá decirlo: todos los buenos proyectos que la prensa propone; todo cuanto indican las personas amantes de Búrgos, cae siempre en ese pozo Airón del municipio, eterna pesadilla del PAPA-MOSCAS y panteón donde reposan tantos y tanos asuntos beneficiosos para la ciudad.

Y vamos á ver ¿consiste el ser representante de este noble pueblo, en acudir á las sesiones el día en que hay algo que repartir, en darse lustre, *bimba* enhiesta y frac al hombro, en procesiones y besa-manos, y en darse aires de importancia en toda ocasión, ó en proporcionar asilo en el crudo invierno á las pobres lavanderas, holgado sitio á los mercaderes, estudios á los hijos de los pobres, y elementos de vida propia á una ciudad laboriosa que nace á la vida moderna con tan buenas condiciones?

A no verlo no lo creyéramos.

En la última batalla librada el viernes de la pasada semana, cayeron por el suelo los buenos propósitos del alcalde y de diez concejales más, por no sabemos qué oposición, que algunos pudieran calificar de sistemática, y que nosotros no vacilamos en señalar como fatal á todas luces.

Sean quienes fueren los opositoristas merecen nuestras amargas censuras.

Amicus Plato, sed magis amica veritas.

En los elegantes aparadores del Sr. Fournier hemos visto estos días dos buenos retratos al óleo de los Sres. Mota y Santa María, pintados por el artista burgalés D. Evaristo Barrio.

En el primero campean el dibujo y el buen estudio en las ropas, aunque notamos alguna dureza en las carnes, sin duda por no estar definitivamente concluido.

En el segundo, que dicho sea de paso nos agrada más, hay parecido exacto, buen color, y dulces entonaciones.

Lástima que alguna violencia en la postura del original haga resultar un tanto defectuoso el lado derecho de la cara.

De todos modos son dignas de encomio la laboriosidad y crecientes adelantos de nuestro amigo.

Ya han llegado los compromisarios, y puede darse como segura la elección de don Julian Casado para el cargo de senador, por no haber competencia.

También los diputados provinciales llegarán en breve para el nombramiento de la comisión que ha de ejercer en el año próximo.

Los nombres de los señores Mendez, Medina y Santiago, son los que suenan para el cargo de vice-presidente.

Después.... lo que fuere sonará.

Nos hallamos en el deber de dar muchas gracias á nuestros estimados colegas *La Fidelidad* y *La Opinión* por las frases que dirigen á nuestro Director.

Procuraremos corresponder á sus deferencias con la lealtad de compañeros y el cariñoso afecto de amigos.

Se nos ruega llamemos la atención del señor Gobernador civil de la provincia sobre el nombramiento de un delegado de inspección de 1.ª enseñanza, en una cabeza de partido judicial.

Parece ser que el tal delegado (*el primero*

y *único* que hasta ahora se ha nombrado) ejerce la industria de librero, por lo cual y conforme al sentido común y á los preceptos de la legislación, está incapacitado para ejercer el cargo con imparcialidad.

Ya que el magisterio de 1.ª enseñanza tiene que sufrir la investigación de sus actos por nuevas ruedas inútiles y perjudiciales (como lo son las Juntas locales en su mayoría y como lo serán los nuevos delegaditos) á los progresos de la enseñanza y dignidad del maestro, al menos nombrense personas que no tengan *cuentas* directas ni indirectas con los profesores, aunque no sean de *arraigo* ó de *arranque*, y en especial á los que no lo soliciten.

El miércoles hizo ochenta años que nuestra poderosa escuadra se batió en Trafalgar contra los ingleses.

Muchos fueron los jefes y oficiales castellanos de nuestra marina de guerra que á tan gloriosa acción concurrieron recordando, entre otros, á Alsedo y Bustamante, Jado, Perez del Camino, Cerbera, Lama y Montes, La Serna, Bustillo, Alvarado, Ruiz-Puente y Ontañón-Enriquez de Mendoza, abuelo paterno de nuestro Director.

¡Gloria á los héroes todos de aquel día, que á tan alta honra elevaron á esta patria valerosa, que vencedora ó derrotada, siempre fué igualmente digna!

Los vecinos de la calle de Alfareros, piden gas.

No quieren ser menos que los de San Pedro y San Esteban.

Pero se nos figura que el municipio actual no está por hacer excesos.

Diganlo sinó los lavaderos.

Se trata de conceder un terreno sobrante de la vía para la colocación de un tren de guerra. Después de lo sucedido con Alemania, nos parece que huelga todo lo que huelga á guerra. Y no es ciertamente por el pueblo y el ejército, sino por quien puede adivinar el avisado lector.

A un sujeto conocido

le han quitado unos doblones

—¿Y quién diablos habrá sido?

—Quién ha de ser ¡Los ladrones!

(Así con frases livianas decía ayer el sujeto sobre el asunto concreto del robo de Cantarranas).

La Audiencia tiene podridas las vigas del sub-suelo.

¡Si sobreviniera un hundimiento sin mas víctimas que un procesito que yo sé!

Aun tardaremos en cantar el *Te Deum*.

El municipio debe de haberse quedado ronco con el frío.

Un distinguido abogado de esta localidad remitió hace días á un corresponsal suyo dos billetes de banco de 500 y 100 pesetas, dentro del conveniente certificado.

Y el corresponsal recibió el billete de 100 pesetas y un papel en el que se leía *El otro me le he comido*.

Para hacer el escamoteo ese nuevo Macallisten del gobierno, ha tenido que quitar el sobre, y poner otro sellado, lacrado y refrendado.

El asunto está en los tribunales. Celebraremos que obtenga la misma suerte el descocado escamoteador que así hace mangas y capirotes de la propiedad ajena y del *sagrado* de la correspondencia.

¡Bonita situación!

El gobierno al incautarse de los consumos arruina las grandes poblaciones.

Las pequeñas, como que se han aumentado los derechos, se desmoronan.

Los señores cacos, en lo que va de año, han robado noventa y seis iglesias.

Se transfieren los billetes de banco certificados.

Otros no transferidos resultan *incorrectos*.

Y á todo esto, dice ayer un diario ministerial que estamos en el *único puerto de salvación*.

Ay, colega, que te escapabas, que esto, al ver tanto ladrón, no es puerto de salvación, es el de arrebatata-capas.

Leemos en *L'Petit Journal*, periódico de París:

—«Con razón se llama á este siglo el de las luces y el de los grandes inventos. Sabemos de un producto descubierto recientemente y de procedencia italiana, llamando «Blanco-Amore», que ha resuelto casi por completo el problema que de tiempos atrás tanto preocupa al sexo que, graciosamente, hemos convenido todos en llamar bello, sin ocuparnos de que la inmensa mayoría llora ó la pérdida de sus encantos, por causas accidentales, ó la poca equidad que reinó al hacer su reparto nuestra madre naturaleza. Con el «Blanco-Amore», cuya principal virtud consiste en ser completamente inofensivo, se consiguen admirables resultados. A las ménos favorecidas por la suerte las transforma en verdaderas bellezas, y á las que por la edad ó las dolencias han sufrido por sus mejillas las señales de una vejez prematura y manifiesta las devuelve el brillo y frescura de la juventud. En general aumenta y conserva la hermosura de un modo extraordinario.»

Tenemos mucho gusto en participar á nuestros lectores que dicho producto, que anunciamos en 4.ª plana, se ha puesto de venta en nuestra ciudad, apesar de que con esta confidencia, ponemos en sus manos un medio mas de dominar el sexo fuerte.

BURDEOS. Colegio del Dr. La Fontaine, Oficial de Academia. Escuela Comercial de Burdeos (Francia) Cursos especiales para extranjeros — Contabilidad. (Teneduría de libros, partida doble, aritmética comercial, teoría y práctica) Caligrafía, idiomas extranjeros por el método de las lenguas comparadas. 15-4

Federico Carranza, Relojería, Platería y artículos de óptica calle del Cid, número 4. Búrgos.

Intereses generales.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Se ha abierto escuela gratuita y nocturna de adultos en los pueblos de Oquillas y Angulo, que dirigirán los maestros don Martin Gomez y don Cayo García.

—Por el Rectorado se ha concedido licencia para ampliar sus conocimientos profesionales al maestro de Quintanarraz don Santos Perez Gomez, y un mes para restablecer su salud al de Pardilla, don Clemente García.

Ha tomado posesión de la escuela de Villoviado, el maestro don Juan Treviño; nombrado para regentarla en propiedad.

—Han quedado vacantes las siguientes escuelas:

—Orantía y San Pelayo, Cuzcurrita de Aranda, Escaño, Rezmondo, Villafuertes y Navas de Bureba, por renuncia de los maestros que las servían. Para regentar interinamente han sido nombrados don Eusebio Tordable, para la de Orantía y San Pelayo; don Prudencio Benito, para la de Cuzcurrita de Aranda; don Aniceto Martínez, para la de Escaño; don Julian Sainz, para la de Rezmondo; y don Julian Miñón, para la de Villafuertes.

—Con informe favorable se han remitido al Rectorado las solicitudes de los maestros de Escalada y Encío, pretendiendo licencia para ampliar sus conocimientos profesionales.

ASUNTOS VARIOS.—Una buena parte de la prensa aconseja á nuestra clase agrícola, aproveche los despojos de la uva obtenido con interesado afán en algunas comarcas, del grano que contiene; en vez de amontonarlo en los estiercos para el abono de las tierras, como se hace en nuestros pueblos, sirve de alimentación muy ventajosa para las aves de corral, conteniendo propiedades que desconocidas por la mayoría de nuestro elemento agricultor, siendo digna de obtener esta aplicación en los usos de una economía doméstica bien entendida.

—Con la terminación del cólera en casi todas las provincias, la vida comercial é industrial vuelve á tomar nueva vida.

En Barcelona la fabricación de paños y sedería toma gran incremento.

En Valencia se reciben ya numerosos pedidos de naranja para Inglaterra y los Estados-Unidos, á pesar de que la naranja del Brasil es también muy solicitada.

En Andalucía los vinos y aceites tienen buena demanda, y la cosecha no ha sido tan corta como algunos especuladores suponen.

En la zona de Palencia, Valladolid y nuestra provincia, los precios de los granos están algo firmes, esperándose brevemente una marcada baja dada la necesidad de vender la cosecha última.

—Se echan de menos las lluvias de otoño para proceder en buenas condiciones á la operación de la sementera, y si bien en los terrenos ligeros la espera no ofrece grandes inconvenientes, no acontece lo propio en las tierras fuertes; circunstancia que constituye el temor que tienen algunos labradores por los desengaños que vienen sufriendo casi de continuo.

Se creyó que el temporal de humedad proseguiría una vez iniciado; pero no ha sido así en todas partes á juzgar por las noticias que nos van comunicando

las personas competentes que se encargan de tenernos al corriente en un asunto de tal vital interés para el país productor.

MERCADOS.—Búrgos.—Fanega de trigo blanco á 40'00, id. rojo á 38'64 id. á 39'40, cebada á 22'35, centeno á 24'76, avena 14'00, yeros á 32'76, algarrobas á 00'00, alubias á 88'56, lentejas á 42'92, habas á 44'00, muelas á 61'28, harina de 1.ª á 16'44 id. de 2.ª á 15'32, id. de 3.ª á 13'60, patatas 2'68.

Salas de los Infantes.—Trigo blanco á 42, rojo á 42, cebada á 27, centeno á 28, avena á 16, yeros á 33.

Belorado.—Trigo viejo, de 46 á 50, id. nuevo, de 38 á 42, cebada de 22 á 24, centeno á 26, avena á 16, yeros de 36 á 38, garbanzos á 00, alubias de 60 á 90, lentejas á 60, habas de 30 á 32, muelas á 60, salvado de primera á 21, patatas de 10 á 12.

Brihueca.—Trigo blanco á 34 reales fanega, id. rojo á 32, id. á 36, cebada á 22, avena á 14, centeno á 24, yeros á 32, alubias á 000, lentejas á 00, habas á 29, muelas á 29, harina de primera á 15, id. de segunda á 14, id. de tercera á 13, salvado de primera á 8, id. de segunda á 7, id. de tercera á 6, patatas á 4, bueyes de labor de 1.100 á 1.500, novillos de 3 años de 000 á 800, cerdos al destete á 000, id. de un año á 500, carneros á 100.

Oña.—Trigo blanco á 44 rs. fanega, rojo á 42, á 43, cebada á 23, centeno á 28, avena á 18, yeros á 30, lentejas á 48, habas á 40, muelas á 60, salvado de segunda á 22, patatas á 3 rs. arroba, vino tinto á 00, cerdos al destete de 35 á 40, id. de un año 42, rs. arroba, id. de año y medio á 44, ovejas á 56 rs. una y carneros á 80.

Se está haciendo la sementera en esta zona en muy buenas condiciones, los precios tienden á la baja.

Castrogeriz.—Trigo añojo á 36, id. blanco á 34, id. rojo á 34, cebada á 22, centeno á 25, avena á 14, yeros á 25, garbanzos regulares á 90, alubias á 112, lentejas á 48, habas á 30, harina de primera á 14, id. de segunda á 13, id. de tercera á 11, patatas á 3 rs. arroba, aceite á 50 rs. arroba, vino tinto añojo á 16 rs. cántara, vinagre á 16, aguardiente á 2 reales cuartillo, petróleo á 1'50, bueyes de labor á 2'12, rs. libra, cerdos al destete á 3, id. de un año á 3, id. de año y medio á 3, carneros á 2, lana blanca á 2.

VINOS.—Las comarcas vitícolas de Barcelona están siendo recorridas por comisionados franceses que quieren sustituir de grandes cantidades de vino con objeto de remitirlas á Francia y á algunos puntos de América.

En el termino de Villanueva ha alcanzado el vin de la actual cosecha un precio bastante elevado, habiéndose hecho compras de dicho líquido á 42 pesetas.

Los cosecheros creen que sus caldos alcanzarán todavía mayor precio.

Los viñedos y olivos del término municipal de Cuzcurrita, han sufrido mucho con las recientes heladas, tanto, que el ayuntamiento ha formado otro expediente justificativo para la rebaja ó perdon de las contribuciones.

En la Ribera y Rioja los mismos precios que en la semana anterior: en Valdivielso comienza pasado mañana la vendimia en malas condiciones.

DEFUNCIONES.—*Lado triste.*—Don Esteban Gonzalez Buenhombre, don Atanasio Puente Calvo, doña Gertrudis Gabioto y Vega, doña Isabel Olmos Fernandez, doña Valentina Chave Castrillo.

Por telégrafo.

Roma, 23. Los cardenales trabajan activamente en el asunto de las Carolinas. Encuentran admisibles las razones de España á la soberanía de estas islas.

Se dice que el Vaticano ha enviado una nota á España y Alemania, afirmando que España ha ejercido el protectorado sobre las Carolinas durante dos siglos. No se hará esperar mucho tiempo la solución definitiva.

Ha decrecido notablemente el cólera en Palermo.

Copenhague, 23.—La excitación del pueblo contra el rey y el gobierno no se ha calmado todavía. La ciudad continúa en estado de sitio. El gobierno adoptará la fuerza contra el pueblo para cobrar los impuestos.

Viena, 23. El ejército serbio ha avanzado otra vez sobre el territorio de Bulgaria. Esto dicen telegramas recibidos hoy. Se duda de su veracidad.

Austria está pronta á la celebración de la conferencia. Todavía no se sabe donde se verificará.

Madrid, 24. Han llegado los exploradores portugueses Capello é Ivens. Mucha excitación por las tristes noticias de Filipinas.

Se necesitan corresponsales activos, en todas las capitales y pueblos de España. Dirigirse al Sr. L. S. Afán, Manzana, 3, 2.ª, Madrid.

(Agencia Hispano-extranjera.)

Venta de una casa: El día 26

del actual, á las doce de la mañana se vende á voluntad de su dueño, UNA CASA sita en esta Ciudad, en la calle del Cid, señalada con los números 7 y 9, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Notaría de don Tomás Gimenez, Plaza de Vega, número 22, en donde se verificará el remate.

Café Universal, pasada la temporada de verano, durante la cual suspendió este establecimiento la confección de los riquísimos pasteles que tanto llamaron la atención, desde este día vuelven á elaborarse con la delicadeza y buen gusto de que esta casa tiene dadas pruebas irrecusables.

Se hacen también toda clase de encargos en repostería, como ramilletes, tartas, maimones, etc.

No confundirse.—CAFÉ UNIVERSAL.

BURGOS: Imp. de A. Diez y Comp. Huerto del Rey, 21.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTERON. Pastillas y polvos con Bismutho y Magnesia. Recomendados contra las Afecciones del estomago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estomago y de los Intestinos.

ENFERMEDADES SECRETAS INYECCION RAQUIN. No ocasiona irritacion ni dolor y no mancha la ropa. Empleada sola, ó al mismo tiempo que las Cápsulas de Raquin, aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, cura en muy poco tiempo los Flujos mas intensos. Muy útil igualmente como preservativo.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritacion que produce el Tabaco, y especialmente á los Srs PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emision de la voz.

ENFERMEDADES SECRETAS CAPSULAS RAQUIN. Las únicas Cápsulas de gluten á la Copaiba aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que ha obtenido 100 curas sobre 100 Flujos tratados.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO. Cura los padecimientos del estomago. Medicacion eficaz contra las afecciones del estomago, sea dolor acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas: inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Calenturas. Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas-infalibles de Fernan dez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para los rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, Plaza de la Villa, 4, labor torio y port menor, Sacramento, 2, botica y en todas las buenas boticas y droguerías de España y en Burgos, Foronda, Barriocanal, Escolar y Llera. fo

Juventud. BLANCO-AMORE. Belleza.

DE M. PLANELLS. Dedicado á la princesa Herninda de la casa Pessy, de Italia. ¿Quereis aumentar y conservar eternamente vuestra hermosura? ¿Quereis deslumbrar por vuestros encantos las que no sois muy favorecidas por la naturaleza y las que por la edad ó las enfermedades habeis perdido el brillo y frescura de la juventud? Usad una sola vez el Blanco-Amore y hallareis justificada la fama universal de este incomparable producto. Comunica al cutis una blancura fija y transparente; no irrita, no quema ni estropea el cutis; suaviza y destruye positivamente las manchas, paño, arrugas, etc. Médicos distinguidos certifican sus propiedades higiénicas.

Precio: 4 pesetas tarro. EN BÚROOS: Perfumería y Peluquería de Santiago M. Gonde. ESPOLON, 44.

Caja de ahorros y de crédito. Domicilio social: CEDACEROS, 7, MADRID.—Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortización de 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.—Esta Sociedad para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisición de valores públicos de primer orden, como obligaciones del Crédito Foncier de Francia, de la Ville de Paris etc., garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez que tener que pagar su valor en el acto, lo vá satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales. Los beneficios que al suscriptor reporta, son los siguientes. 1.º Cobra desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligación.—2.º Opción á los sorteos, es decir que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.—3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero, ni los retiene en su poder como las demás Compañías, sino que las pone en depósito en un Banco de primer orden, domiciliado en Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.—Representantes en Burgos: Señores M. Plaza é hijo, Isla, 5. f. Mz

Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Agua y Polvos Dentifricos del Docteur Pierre de la Facultad de Medicina de PARIS, PLACE DE L'OPERA, PARIS. Venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Importantísimo á la Humanidad.—Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. don Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estomago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones. El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

COM.ª FRANCESA DEL FENIX. FUNDADA EN 1819. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Participacion anual de los asegurados en el 50 por 100 de los beneficios de la compañía. Para informes; D. ANDRÉS MICIECES, Sombrerería, 2, en Burgos.

Una exposicion más. Un triunfo más. LA COMPAÑIA FABRIL SINGER. Tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES LA MEDALLA DE ORO. A PESETAS 2,50 SEMANALES. MAQUINAS SINGER PARA COSER se encuentran en BURGOS únicamente en 44, Espolón, 44. Academia de 2.ª enseñanza, preparatoria para el grado de Bachiller en Artes, establecida en Burgos, Liana de Afuera, número 7, por DON MANUEL LOPEZ ZAPATA.

Roselina de L. Sanchez Pablo, para suavizar y blanquear el cutis: quita las manchas de la piel, destruye las pecas y los restos de las erupciones herpéticas, hace desaparecer las escoriaciones ó escoraduras de los niños, aclara la vista y corta la irritación de los párpados. Gricitas de los pechos; se evitan usando la Roselina, según indica el prospecto. Se vende en las principales farmacias y perfumerías de España. En Burgos, FARMACIA DE LLERA. Los pedidos á don Leoncio Sanchez, DEUSTO.—(BILBAO).

Angel D. Varona y Sociedad.—Gestiones Y APODERAMIENTOS.—Domicilio social, Avellanos, 1, bajo.—BURGOS. Esta Sociedad gestora tiene por objeto no solamente desempeñar con la mayor actividad posible todos los asuntos que se le encomienden, sino velar por los intereses de los Ayuntamientos, aconsejándoles todo lo que más convenga á su administración municipal en sus relaciones con los centros Administrativos, desentrañando al propio tiempo todos sus derechos no reconocidos, para que una gestión amplia, activa é inteligente, produzca siempre beneficios resultados en la riqueza de los pueblos. Tal es nuestro sistema. Esto, sin embargo, nos ocupamos de los siguientes asuntos como así mismo que no incluidos nos propagan la iniciativa municipal y particular. Formación de toda clase de trabajos estadísticos.—Cuentas municipales.—Reclamaciones Administrativas en todos los ramos.—Propiedades del Estado y sus incidencias de subastas.—Administración local y de Fomento.—Asuntos de quintas y sustitutos.—Monte pío civil y militar.—Pensiones de guerra y cruces pensionadas.—Reclamaciones á las Empresas del Ferro-Carril y Caja de Ultramar.—Cobro de créditos anteriores á 1877 y conversión de los posteriores.—Capellanías y sus incidencias sobre mejor derecho.

AL COMERCIO.—Esta oficina tiene montado un negociado de gestiones que se ocuparán con la mayor actividad de toda clase de reclamaciones á las empresas de Ferro-Carriles, por faltas, retrasos de mercancías y todo aquello que perjudique al Comercio y esté sujeto á indemnización; asuntos, que, como es sabido, necesitan una gestión muy eficaz, de que no pueden ocuparse el comercio por falta de tiempo. Asimismo nos encargamos del cobro de toda clase de créditos que supongan algún derecho efectivo.—Consultas gratis.

Caja de Ultramar y Monte Pío Civil y Militar.—Nos encargamos con especial cuidado de la gestión en Madrid para cobrar los créditos de fallecidos en el ejército de Ultramar y de los licenciados de Cuba, bien sean sus créditos cobrables á metálico ó estén sujetos á conversión de la Deuda. En el primer caso se hace un trato convencional siempre económico; en el segundo caso ó sea en la conversión de la Deuda de Cuba, nuestros derechos no excederán de un diez por 100. Tambien nos encargamos de la formación de los expedientes militares ó civiles, llamando la atención á los padres, hijos ó huérfanos solteros de los fallecidos en acción de guerra, desde la clase de soldado, que tienen derecho á una pensión vitalicia.—No se cobra ningún derecho hasta que los asuntos se hallen ultimados.—Horas de consulta, de 9 de la mañana á 2 de la tarde.—Oficina Central, Avellanos, 1, bajo.—BURGOS.

La persona que desee llevar en renta una casa en la calle de San Lorenzo, ó sea Cantarranillas, señalada con el núm. 9: consta de tres pisos, planta baja, tienda y trastienda, con buenas luces, pueden pasar á tratar con su dueño, que vive en la calle de Lain-Calvo, 31, 3.º

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Elixir de Pepsina Boudault. Este Elixir se emplea con el mayor éxito hace ya mas de 25 años en las DISPEPSIAS, GASTRITIS, GASTRALGIAS, DIGESTIONES LENTAS y PENOSAS, FALTA de APETITO, PITUITAS, JAQUEGAS y otros desórdenes de la digestion. La Pepsina Boudault ha sido honrada con la aprobacion de la Academia de Medicina de Paris y ademas ha conseguido las Primeras Medallas por excelencia y superioridad en las Exposiciones de Paris, Viena, Filadelfia. La Pepsina Boudault se usa igualmente bajo la forma de POLVOS, PILDORAS, PASTILLAS y VINO. PARIS — 7, AVENUE VICTORIA, 7 — PARIS

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastraljias, dolores y retortijones de estomago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estomago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C.º, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris. DEPÓSITOS: Madrid: C.º Hero Universal, 74, dup.º Preciados, J. Simon, C. Ferrari, C. Ulzurrun, Borrel her.º. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII.—Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.—Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutricion, fortifica la economía y provoca la expulsion de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios. ROB BOYVEAU LAFECTEUR de YODURO DE POTASIO. Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó recientes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrofulosa y la Guberculosis.— EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFECTEUR

CARNE, HIERRO y QUINA. El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores. VINO FERRUGINOSO AROUD Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE. CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emiporamiento y la Alteracion de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre impobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloracion y la Energia vital. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre y la firma AROUD INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Preservativa. La unica que cura los flujos recientes ó cronicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo).. 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102,

Casas de venta en Burgos. Se oiran proposiciones referentes á las casas números 48 y 50 de la calle de San Juan; las condiciones pueden verse en la Notaria de don Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, 55.